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開催日時 平成 27 年 10 月 8 日（水曜日）19：00～20：33 

開催場所 若宮公民館 

出席議員 

（3 班）大谷・飯田・古田・安達・渡辺 

班  長 飯田 

司 会 者 安達 

記 録 者 渡辺 

参加人数 15 名 

主な要望 

・ 

提 言 等 

○Ａ氏 

１、地方創生の取組は現実問題として実現できるのか。実現できなけれ

ば絵に描いた餅であり、議論にならないのではないか？ 

 

２、先の９月議会で副市長２人制を不採択にしたのは、どうしてか？ 

市長は、農林業に従事した人をと言ったのではないか？ 

（Ｂ氏も同様意見） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３、市長は、１２月議会にも提案すると言っているが、１人、年間約 

１５００万円の人件費がアップするのに市長の言っている事が理解

出来ない。その事は人件費２０％削減と反比例している。一般市民の

年間所得を知っているのか？ 

 

 

 

 

この資料は各委員会で考え、参考資料として作り上げたもので 

１０月５日から始まった議会報告会で皆様の意見等を頂き、更に

班・委員会で議論をして市長・行政に議会として投げかける事にし

ている。 

 

総務環境委員会中の議論で 

①今の日田市の財政状況を考えたら無理 

②市長の公約である人件費２０％削減もまだ達成できてない 

③７月の市長選挙でも言ってない 

などの反対意見が多く不採択になり、本会議でも１１対１０で不

採択になった。 

（Ｂ氏から） 

副市長２人制は、議員に任せる。よくよく議論して市民の期待に

応えてほしい。 

 

皆様の意見を市長にしっかりと伝え、市長と踏み込んだ議論を

していく。 

 



４、今、竹田公園の工事を行っているが、トイレに行くのに駐車場がな

いので１台でもいいので置けるようにしてもらいたい。 

 

 

５、日田市の親善大使である、「山本華世さん」の年間報酬はいくらか。

今後も継続していくのか。 

 

 

 

６、「ひびきの郷」は今後どうなって行くのか？ 

 

 

 

 

○Ｃ氏 

１、副市長２人制は、大分市・別府市・中津市などが採用しているが、

年間１５００万円の人件費がかかるのなら、２人にしても良いが、２

人で１人分の人件費なら納得する。そこを議員は議会で議論して判断

して貰いたい。 

 

 

 

 

○Ｄ氏 

１、取組内容と方策を書いているが、アバウトすぎて分かりにくい。も

っと問題提議を絞り込んでくれるといいが。 

２、これまでの日田市が取り組んできた事業の分析を議員は行っている

のか？この中に書かれている事は、今まで散々やってきた事である。 

３、今からの日田市の財政を考えると保育料等の無料化など無理じゃな

いのか？もう少しやれる方向性を見せて頂きたい。 

 

 

 

 

○Ｅ氏 

１、地方創生は、夢のような話だが、日田市だけじゃなく各自治体が同

じような方策を打ち出してくる。日田市もその様な方策では、それこ

そ絵に描いた餅になりかねないので、日田市は他の自治体とは違う取

組方針を打ち出して頂きたい。議員１人１人が副市長になったつもり

で頑張って貰いたい。 

皆様の意見を市長にしっかりと伝え、市長と踏み込んだ議論を

していく。 

 

取組については、これから各委員会で精査して行政に提案して行

く。 

 

報酬は、後日報告する。意見は、執行部に伝える。 

報告がないため、はっきりしたことは言えないが、現在 2 つの企

業と話をしていると聞いている。はっきりすれば報告する。 

要望として、執行部に伝える。 



 

 

 

 

 

○Ｆ氏 

１、議会の取組は理解できるが、ぜひ日田市版総合戦略の案を十分議論

して作って頂きたい。その案は、どうやって出来るのか知りたい？ 

 

 

 

 

 

２、空き家対策は、なかなか難しい問題だが、どの様な取組があるのか？ 

 

 

 

 

 

○Ｇ氏 

１、議会報告会は大変有難く、議員には期待している。 

日田市の経済は、まだまだ頑張れると思う。日田市と同規模で頑張っ

ている町を色々教えて欲しい。 

日田市の平均賃金はどのくらいか。 

企業誘致の件だが、女性が結婚しないのは男企業が無いからだと思う。

目標を掲げて取組んで欲しい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地域資源をどう生かすかであるが、現状を分析して日田市独自の

地方創生案を議会として提案し、行政とタイアップして作り上げる。 

 

日田市版総合戦略の案は、審議委員会で決まってく。この審議委

員会に議会から各委員会１名入っており、議会報告会後、各委員会

で精査した案を審議委員会の中で議論を重ねて出来あがる。 

日田市の平均賃金を他市比較してないので申し訳ない。 

企業誘致は市としても努力してきたが、なかなか厳しい状況であ

る。これからも続けて努力して行く。そんな中で地域の力を出して

いきたい。 

８月に視察に行った三木市では、中小企業支援センターに専門ス

タッフを雇い、各企業に出向き経営相談・金融機関との連携などあ

らゆる事に対してサポートしていた。この取組も考えられると思う。 

空き家対策は、今、日田市が空き家対策バンクの中で、色々取り

組んでいる所である。 


